

Mesdames et Messieurs les élu(e)s, représentantes et représentants des collectivités et des institutions,
Chères Présidentes, Chers Présidents,
Chères Licenciées et Licenciés,
Mesdames, Messieurs,
Chers ami(e)s,

C'est avec un grand plaisir que je prends la parole aujourd'hui, alors que nous arrivons au terme de la première année de l'olympiade 2024-2028. Une année déjà intense, riche en émotions, en défis et en réussites. Cette première assemblée générale de l'olympiade est le moment idéal pour faire le point, tirer un premier bilan, et surtout, nous projeter ensemble vers l'avenir.

“Une saison exceptionnelle”

Nous avons vécu une saison pleine d'enthousiasme: Il faut nous en souvenir, la saison 2024/2025 a débuté par l'extraordinaire engouement collectif des jeux olympiques et paralympiques de Paris 2024. Porté par cet élan, le mouvement sportif a connu une année hors norme. Cet événement a marqué les esprits bien au-delà du monde du sport, et nous avons eu la chance de surfer sur cette vague d'énergie et de passion.

Les chiffres le confirment : nous avons battu un record de licenciés, signe que notre sport attire, séduit et convainc de plus en plus de pratiquants. C'est une véritable fierté collective, car ce succès, c'est le fruit du travail de tous : bénévoles, éducateurs, clubs, dirigeants et partenaires.

Côté finances, la ligue a su maîtriser son budget et des subventions de dernières minutes nous permettent de vous présenter cette année un résultat positif. Je laisserai à notre trésorier Adrien Dodu, le soin de vous présenter les comptes dans les prochaines minutes.

Au-delà des chiffres, ce sont surtout les performances de nos athlètes qui ont illuminé cette saison. Je pense à Lou Anne Bocquet, à Clément Lainé Campino, à Léana Hochard, à Lilian Bardet et à bien d'autres encore. Je pense aussi à Clément Berthier, Esteban Herrault en parasport. Ils nous ont fait vibrer, trembler, exulter. Et chacun, à sa manière, incarne un lien fort avec notre territoire. Leur réussite rappelle

à quel point le tennis de table régional est un vivier de talents, mais aussi un creuset d'histoires humaines.

“Des projets structurants pour l’avenir”

Notre Ligue ne se contente pas de surfer sur ses succès : elle se construit, elle se projette. Parmi les projets majeurs, l'ouverture en septembre du BPJEPS dédié au tennis de table constitue un jalon essentiel.

C'est un véritable tournant : cette formation va permettre d'accompagner l'émergence de nouvelles compétences, de mieux former nos encadrants, de favoriser l'ancrage de notre discipline au niveau régional. Elle permettra aussi de renforcer notre rayonnement sur toute la scène nationale. C'est aussi un outil essentiel pour fidéliser nos licenciés, car disposer d'une offre de formation solide, c'est préparer l'avenir, c'est anticiper, et c'est sécuriser les clubs qui souhaitent se développer.

Mais ouvrons les yeux : il ne suffit pas de lancer une formation, il faut savoir la pérenniser. Notre responsabilité est donc de trouver les moyens d'assurer sa continuité, de la faire vivre et grandir au fil du temps. Car ce n'est qu'ainsi que nous construirons un environnement favorable à toutes les performances : sportives, bien sûr, mais aussi sociales.

Oui, sociales. Car la performance en sport, aujourd'hui, ne se limite plus aux résultats compétitifs. La FFTT a d'ailleurs pris une décision forte fin juin en devant la première fédération à mission de l'histoire du sport Français. Son ambition se résume dans une phrase que je veux re-partager avec vous :

« Faire rayonner un ping pour toutes et tous, créateur d'émotions, pour la performance sportive et citoyenne. »

C'est une vision à laquelle notre Ligue adhère pleinement. Et nous l'illustrons déjà, par des actions concrètes, comme le "Stade vers l'Emploi", ou encore par notre capacité à accueillir des événements nationaux et internationaux. Tout cela témoigne de notre engagement à conjuguer le sport avec des valeurs citoyennes, sociales et inclusives.

“Des inquiétudes légitimes”

Mais je ne serais pas honnête si je vous disais que tout est simple. Non, des nuages se dessinent à l'horizon et certains peuvent assombrir nos perspectives.

Le départ de plusieurs cadres, stagiaires ou titulaires de nos structures nous obligera cette année à des efforts considérables pour maintenir une dynamique de formation des jeunes talents de la ligue. Nous allons devoir repenser nos actions de détection et l'accompagnement des jeunes pour les stages et les compétitions. Je sais Arnaud Avol, Nicolas Métaireau et toute l'équipe du centre de performance très engagés et je les remercie par avance pour tout le travail qu'ils devront accomplir.

Le contexte politique, économique et international est tendu, et il pourrait mettre un terme plus rapidement que prévu à la belle dynamique des Jeux de Paris.

Nous avons déjà des signaux préoccupants :

- Le nombre d'incivilités explose dans nos compétitions, mais aussi dans nos clubs : Nous avons eu sur la saison plus d'IRD que sur toute l'olympiade précédente et c'est parce que l'omerta règne encore dans certaines contrées que d'autres IRD ont dû être annulées ! Les ministères en sont bien conscients et une loi obligera dès le 19 Novembre, chaque lieu de pratique sportive à afficher des informations notamment sur la prévention des violences sexistes et sexuelles.

Coté finance,

- la baisse des crédits accordés par le Ministère des Sports et par l'ANS,
- la remise en cause du financement des contrats d'alternance et de service civique,
- et demain peut-être, une réduction des budgets des collectivités locales, contraintes elles aussi à des efforts financiers inédits dans un contexte électoral chargé.

Sont autant de menaces qui nous obligent à rester vigilants et à défendre le rôle du sport dans notre société.

Et pourtant, les chiffres parlent d'eux-mêmes : une étude conjointe du cabinet Pluricité et du Centre de Droit et d'Économie du Sport nous rappelle qu'un euro investi dans le sport, c'est treize euros économisés en dépenses publiques. Treize !

Le sport n'est pas une charge, le sport n'est pas une dépense secondaire. Le sport est un investissement stratégique. Un investissement qui rapporte en termes de santé publique – pensons à la prévention –, en productivité – car un salarié en

bonne santé est aussi plus performant –, mais aussi en cohésion sociale et en croissance économique. Je crois fermement qu’il est de notre responsabilité collective de continuer à marteler ce message auprès de tous nos interlocuteurs, élus, partenaires institutionnels et mécènes.

“L’union fait la force”

Face à ces défis, notre réponse doit être claire : solidarité et innovation. Oui, il faudra être inventifs, expérimenter de nouvelles formes d’organisation, de nouvelles sources de financement, de nouvelles manières de faire vivre le tennis de table et plus largement le sport.

Et surtout, il faudra être solidaires. Car séparés, chaque club, chaque dirigeant, chaque bénévole, chaque licencié ne peut peser seul. C’est ensemble que nous formerons cette force capable de faire face aux difficultés et de garantir l’avenir de notre discipline.

Je vous le dis avec conviction : l’union fait la force. Et je suis persuadé que nous avons, dans cette région Centre-Val de Loire, tous les atouts pour la cultiver.

“Conclusion”

En résumé, nous avons connu une année exceptionnelle : des résultats brillants, une hausse des licenciés, un budget maîtrisé, et des projets structurants. Mais nous devons rester lucides : le contexte dans lequel nous évoluons exige de nous courage, innovation et solidarité.

Alors, continuons à croire en notre discipline, continuons à la faire vivre, vibrer et rayonner. Continuons à porter haut nos valeurs de convivialité, d’inclusion, de performance et de plaisir.

Mesdames et Messieurs, chers amis pongistes, je sais que nous relèverons ensemble tous ces défis. L’histoire du tennis de table régional s’écrit avant tout avec vous, ici et maintenant.

Laissez-moi remercier tous les membres du conseils de ligue pour leur temps si précieux. Merci aussi à Isabelle pour tout le suivi du quotidien et un grand merci à Romain Bardin, qui me sauve la vie en moyenne 2 fois par semaine !

Je vous remercie tous pour votre engagement, votre passion et votre énergie. Et je nous souhaite à toutes et à tous une superbe saison à venir, pleine d'émotions, de réussite et de partages. Je vous attends tous pour le TOP 10 Européen jeune à Tours les 3, 4 et 5 Octobre.